

QUAND LA PASSION OUVRE LA VOIE



JULIE DUCASSE

Contremaîtresse à la voirie
Ville de Montréal

Juin 2024

Dans le monde des Travaux Publics, la passion est un moteur essentiel pour nombreux.se.s professionnel.le.s, et Julie Ducasse ne fait pas exception. Ayant commencé sa carrière en tant que professionnelle des ressources humaines à la Ville de Montréal dans l'arrondissement Rivière-des-Prairies-Pointe-aux-Trembles, elle a découvert sa nouvelle vocation de contremaîtresse à la voirie à plus de 40 ans. Julie est une femme déterminée : dès qu'elle a une idée en tête, elle s'y consacre entièrement.

Julie a tracé son propre chemin en relevant chaque défi sur sa route. Un simple commentaire d'une collègue, suggérant qu'elle ferait une excellente gestionnaire, a déclenché une nouvelle ambition en elle. Cette remarque a été le catalyseur de son changement de carrière. Julie a pris la décision courageuse de retourner aux études tout en travaillant à temps plein. Comme elle le dit si bien :

« Pour se développer, il faut toujours se challenger. »

Pour s'assurer qu'elle aimerait ce nouveau rôle, Julie a rencontré le chef de division de l'époque et a effectué plusieurs stages d'informations, prenant sur ses jours personnels et ses heures de vacances. Déterminée à atteindre son nouvel objectif, elle s'est également développée en devenant présidente d'un comité pour un organisme à but non lucratif afin d'acquérir de l'expérience en tant que gestionnaire. Profitant d'un congé de paternité d'un collègue, elle n'a pas hésité une seconde à sauter sur l'occasion pour expérimenter ses premiers pas en tant que contremaîtresse aux parcs. Ces multitudes d'expériences lui ont permis de confirmer sa passion pour le domaine de la voirie, un secteur qu'elle visait depuis longtemps.

Depuis 2018, Julie occupe le poste de contremaîtresse à la voirie, dans le même arrondissement où elle travaillait auparavant, profitant de sa connaissance intime de la clientèle locale. Aujourd'hui, elle reconnaît que son rôle de contremaîtresse est réellement un métier-passion où les aspects les plus gratifiants sont au travers de l'ambiance de travail et les retours positifs de ses collègues, qu'elle considère comme une seconde famille.

« Quand un.e employé.e vient me dire que c'est vraiment le meilleur arrondissement au niveau des conditions de travail des cols bleus, cela me remplit de fierté. »